



**SOLARPLATTFORM
PLATEFORMESOLAIRE
SEELAND**

Die Gemeinde Lyss ist eines der Gründungsmitglieder des Vereins Solarplattform Seeland (www.solarplattformseeland.ch), welcher sich das Ziel gesetzt hat, die nachhaltige Energieproduktion aus Solaranlagen im Seeland zu fördern.

Die Broschüre «Starterkit Solaranlage» enthält nützliche Informationen zur Realisierung einer Solaranlage und kann bei der Bau + Planung Lyss abgeholt werden.

Energieberatung Seeland

Im Kanton Bern ist **jede Gemeinde** einer regionalen Energieberatungsstelle zugeordnet. Die Tätigkeit der insgesamt neun Energieberatungsstellen umfasst drei Bereiche: **Beratung** (Gesetzliche Vorgaben beim Bauen und Heizen, Energieeffizientes Bauen und Sanieren, Heizung, Warmwasser, Beleuchtung, Förderprogramme), **Öffentlichkeitsarbeit** (Referate, Artikel zu Energiethemen, Informationsveranstaltungen, Aktionstage, regionale Messen) und **Unterstützung von Gemeindebehörden und Planungsgremien**.

Seit bereits 28 Jahren ist Kurt Marti von der Energieberatung Seeland für aktuell 55 Gemeinden im Seeland als regionaler Energieberater zuständig. In dieser Zeit erfolgten über 31000 Beratungen und Dienstleistungen für Private und Gemeinden.

Die Beratung kann am Telefon oder im Büro in Biel stattfinden. Oft ist aber die Beratung vor Ort am sinnvollsten (z. B. beim geplanten Ersatz der Heizung oder um den Zustand der Dämmung der Gebäudehülle festzustellen). Nach der Beratung erhalten Sie ein Protokoll (pdf-File) mit den wichtigsten Hinweisen zum Ist-Zustand (z. B. Energiekennzahl), zu möglichen Massnahmen und Förderbeiträgen sowie Links zu weiteren Informationen. Diese **Dienstleistung** kostet pauschal bei Einfamilienhäusern und Wohnungen Fr. 100.--, bei Mehrfamilienhäusern Fr. 150.-- und bei Gewerbebetrieben Fr. 250.--.

Energieberatung Seeland
Postfach 412, 2501 Biel
Telefon: 032 322 23 53
Mail: kurt.marti@energieberatung-seeland.ch
Homepage: www.energieberatung-seeland.ch

Energiebulletin Nummer 30/Februar 2015



Energiebulletin Nummer 30

Themen

[Energistadt - was ist darunter zu verstehen?](#)

[GEAK - Gebäudeenergieausweis der Kantone
Energie-Apéros 2015](#)

[Solarplattform Seeland
Energieberatung Seeland](#)

Gemeinde Lyss

Bau + Planung
Bahnhofstrasse 10
T 032 387 03 10
E bau@lyss.ch
I www.lyss.ch

Energiestadt - was ist darunter zu verstehen?

Das Label Energiestadt (www.energiestadt.ch) ist ein Leistungsausweis für Gemeinden, die eine nachhaltige kommunale Energiepolitik vorleben und umsetzen. Energiestädte fördern erneuerbare Energien, umweltverträgliche Mobilität und setzen auf eine effiziente Nutzung der Ressourcen. Aktuell gibt es 361 Energiestädte in der Schweiz mit insgesamt über 4 Millionen Einwohnern und Einwohnerinnen.

Glaubwürdig sein: das Label macht für alle sichtbar, dass eine Gemeinde zukunftsgerichtet handelt und im Energiebereich überdurchschnittliches leistet. Weil sie ihre Aufgabe ernst nimmt und kontinuierlich daran arbeitet, ist sie auch glaubwürdig.

Innovativ handeln: anstatt Einzelaktionen setzt eine Energiestadt ein Jahresprogramm mit mehrjähriger Perspektive um. Im Vergleich mit anderen Gemeinden lernt sie neue Lösungsansätze kennen und entwickelt eigene, spezifisch auf ihre Situation zugeschnittene Massnahmen.

Vorbild sein: unter dem Dach von Energiestadt informiert die Gemeinde kompetent über Energiethemata. So fördert sie das Umweltbewusstsein in Bevölkerung und Verwaltung.

Vom Netzwerk profitieren: Energiestädte pflegen einen regen Erfahrungsaustausch. Sie unterstützen und motivieren sich gegenseitig. Energiestädte können untereinander Synergien fördern, interkommunale Lösungen anstreben und sich so zu einer EnergieRegion zusammenschliessen.

Kontinuität sichern: eine Energiestadt verpflichtet sich zum nachhaltigen Umgang mit Energie. Damit ist sichergestellt, dass auch künftige Gemeinderatsmitglieder und Mitarbeitende der Verwaltung die fortschrittliche Energiepolitik weiterführen.

Als Grundlage für die Bewertung gilt ein standardisierter Katalog mit 79 Massnahmen aus den folgenden sechs Bereichen: Entwicklungsplanung und Raumordnung / Kommunale Gebäude und Anlagen / Ver- und Entsorgung / Mobilität / Interne Organisation / Kommunikation und Kooperation. Sind 50% der möglichen Massnahmen erfüllt und ein massgeschneidertes energiepolitisches Programm für die nächsten vier Jahre beschlossen, erhält die Gemeinde die Auszeichnung.

Lyss ist seit 2000 eine Energiestadt und erreichte bei der letzten Zertifizierung im Jahre 2012 gute 64%.



GEAK - Gebäudeenergieausweis der Kantone

Der Gebäudeenergieausweis der Kantone, kurz GEAK (www.geak.ch) genannt, zeigt, wie viel Energie ein Wohngebäude oder ein einfacher Verwaltungs- oder Schulbau bei standardisierter Benutzung für Heizung, Warmwasser, Beleuchtung und andere elektrische Verbraucher benötigt. Er schafft einen Vergleich zu anderen Gebäuden und gibt Hinweise für Verbesserungsmassnahmen. Er zeigt zum einen, wie energieeffizient die Gebäudehülle ist und zum anderen, wie viel Energie ein Gebäude bei einer Standardnutzung benötigt.

Im Kanton Bern gibt es für verschiedenste Energie-Massnahmen einen Förderbeitrag, zu welchem in der Regel ein GEAK verlangt wird. Dieser GEAK wird von sogenannten GEAK-Experten erstellt. Wenn Sie wissen wollen, wer dies in Lyss und Umgebung ist, dann können Sie auf der Homepage die [Expertenliste](#) anklicken und dort die Postleitzahl von Lyss einsetzen.



Energie- Apéros 2015

Neueste Informationen –
Ideales Networking

Energie-Apéros 2015

Unter dem Thema «Gebäudemodernisierung - Wie saniere ich mein Haus?» findet am 29. April 2015 (17.00 Uhr bis ca. 19.00 Uhr) in der Aula der Berner Fachhochschule an der Quellgasse 21 in Biel einer der insgesamt 13 Energie-Apéros 2015 im Kanton Bern statt. Die Teilnahme ist kostenlos. Den Flyer mit allen Programmen und dem Anmeldeformular finden auf der ersten Seite der Homepage der Energieberatung Seeland.